
　政務活動費は、議員の調査研究活動に必要な経費の一部として、会派又は会派に所属しない議員に、半期ごと
（４月と 10 月）に交付されます。各会派等は、収支報告書に領収書を添付し議長に報告しています。毎年２月に
は議長による内部監査を行い、透明性の確保に努めています。
　提出された収支報告書・領収書等は所定の手続きにより、議会事務局において閲覧することができます。また、
収支報告書及び項目別集計表、各視察・研修等の報告書は、市議会ホームページで公開しています。

平成27年度政務活動費の収支報告について

【交付対象期間】平成 27 年 4 月～平成 28 年 3 月

収支報告総括表

（単位：円）

※交付額を超える額は、各会派または議員個人の負担としています。

飲食に関するものや按分を伴う経費は対象としていません。
※広報費は、会派に所属しない議員については認めていません。　

●会派の場合　　　　　　　月３万円 × 所属議員数
●会派に所属しない議員　　月３万円

きずな

市民の会

日本共産党

清政会

大志の会

横路政之

吉方明美

合　計

4

2

2

8

2

1

1

20

1,440,000

720,000

720,000

2,880,000

720,000

360,000

360,000

7,200,000
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(2件)

1,529,687
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103,502

466,867
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401,659
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93,547
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248,400
(2件)
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0

266,400
(3件)
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(13件)
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(3件)
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(1件)

18,859
(4件)

0
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(22件)
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(4件)

401,399
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(3件)
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(15件)
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(1件)

0 0 0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0 0

0

0

0

0

0

0

0

51,621
(1件)

0

187,944
(4件)

1,139,388
(12件)

0

40,934
(2件)

41,926
(3件)

1,464,258
(23件)

会派・議員
所属
議員
数

交付額
研究研修費 調査旅費 資料作成費 資料購入費

政務活動費項目別集計

広報費 広聴費 合　計
会派議員
負担分

※
会派議員

負担分差引
合計額

残余金
返納額

交 付 額

支出項目の説明

研究研修費

項　　目 使　途　基　準 使途基準細目

研究会・研修会開催に必要な経費又は他の団体が開催す
る研究会・研修会に参加するために要する経費

調査研究活動に必要な図書、資料等の購入に要する経費

会議費、講師謝金、出席者負担金、会費、
交通費、宿泊費等

広　報　費 調査研究活動、議会活動及び市の政策について市民に報
告し、PR するために要する経費 ※

印刷製本費、郵送料、会場費等

広　聴　費 市民からの市政・会派及び議員の政策等に対する要望・
意見を聴くための会議等に要する経費

会場費、印刷製本費等

書籍代（電子書籍含む）、法規類の追録代、
DVD 等購入費、
有料データベース利用料等

資料作成費

資料購入費

調査研究活動に必要な資料の作成に要する経費 印刷製本費、コピー代、翻訳料、委託料等

調 査 旅 費 調査研究活動に必要な先進地調査及び現地調査に要する
経費

交通費、宿泊費等
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会場で配布回収した議会報告会アンケートから
回答総数／324人（回答率：86.4％）

■年　齢■住まい

庄　原

西　城

東　城

口　和

高　野

比　和

総　領

市　外

無記入

合　計

127

16

119

12

6

12

30

0

2

324

人数地　域

20代以下

30代

40代

50代

60代

70代

80代以上

無記入

合　計

2

7

14

42

165

71

14

9

324

人数年　代

　本年度で６回目となる議会基本条例に基づく議会報告
会を７月11日から21日まで、24会場で開催し、議員３
人または４人を１組とする５班に分かれ、各会場に伺いまし
た。また、今回は選挙権年齢が18歳以上に引き下げられ
たことを受け、市内３つの高校を会場に、議員が３班に分
かれて報告をするという新しい取り組みも実施しました。
　市民の皆さんに日ごろの議会活動の状況を知ってい
ただき、ご意見やご提言を直接伺い、議会運営の改善
を図ることを目的に開催し、延べ790人の参加をいた
だきました。

議会報告会を
開催しました

議会活動報告

報告会でいただいた意見等は取りまとめをし、
号外（９月20日発行）でお知らせします。

議会報告会当日の流れ

議会報告会の概要

各常任委員会の調査事項

参加者数地域 地　区 開　催　日 会　　　場

庄原

　高

本　村

　東

峰　田

　北

敷　信

庄　原

山　内

西　城

八　鉾

久　代

帝　釈

田　森

八　幡

東　城

新　坂

小奴可

口　和

高　野

比　和

総　領

7 月 11 日（月）

7 月 11 日（月）

7 月 13 日（水）

7 月 13 日（水）

7 月 15 日（金）

7 月 15 日（金）

7 月 19 日（火）

7 月 19 日（火）

7 月 11 日（月）

7 月 12 日（火）

7 月 11 日（月）

7 月 11 日（月）

7 月 12 日（火）

7 月 13 日（水）

7 月 14 日（木）

7 月 14 日（木）

7 月 15 日（金）

7 月 14 日（木）

7 月 14 日（木）

7 月 14 日（木）

7 月 12 日（火）

7 月 15 日（金）

7 月 15 日（金）

7 月 21 日（木）

高自治振興センター

本村自治振興センター

東自治振興センター

峰田自治振興センター

北自治振興センター

敷信地区民ふれあい広場

庄原市民会館

山内自治振興センター

西城自治振興センター

八鉾自治振興センター

久代自治振興センター

帝釈自治振興センター

田森自治振興センター

八幡自治振興センター

東城自治振興センター

新坂自治振興センター

小奴可自治振興センター

口和自治振興センター

上高自治振興センター

比和自治振興センター

総領自治振興センター

庄原格致高校（1 ～ 3 学年）

西城紫水高校（2・3 学年）

東城高校（2・3 学年）

12 人

21 人

43 人

18 人

5 人

8 人

27 人

10 人

12 人

11 人

19 人

27 人

34 人

29 人

18 人

9 人

6 人

13 人

7 人

13 人

33 人

301 人

48 人

66 人

790 人

西城

東城

口和

高野

比和

総領

高校会場

合　計 24 会場

●公契約条例について

総務常任委員会

●地産地消について
●高齢者の交通対策について

教育民生常任委員会

●林業振興施策について
●農業振興施策について
●観光振興施策について

企画建設常任委員会

平成28年度
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※高校会場を除く

20代以下：0.6％

60代：50.9％

30代：2.2％
40代：4.3％

50代：13.0％

70代：21.9％

80代以上：
4.3％

無記入：2.8％

比和：3.7%

庄原：39.2%

東城：36.7%

高野：1.9%

総領：9.3%

無記入：0.6%

口和：3.7%

西城：4.9%

意見交換



議会報告会の開催、並びにアンケートにご協力いただきありがとうございました。

●質疑応答で思いが話せて良い。議員の活動がわかってき
た。

●総花的な活動報告だと思った。もっと委員会で行われてい
る具体的な内容をポイントを絞って話してもらいたかった。

●先進地視察について、課題を持って取り組まれることはよ
いと思うが、もう少し提言等を明確に整理し、行政に反映さ
せるようにしてほしい。

●議会改革について具体的なことがあまり見えてこない。も
う少し頑張ってください。

●地域の要望等をどのようにして解決できるのか。研究、実
行（実現）してほしい。

●もっともっと問題を提起して、関心を持って市議会を見
守っていきたい。

庄原市議会についてのご意見
主なもの

議会報告会の内容について（意見・要望）
主なもの

■性　別

男

女

無記入

合　計

221

41

62

324

人　数性　別

●観光振興施策について

①わかりやすかった

②どちらともいえない

③わかりにくかった

④無記入

40

162

55

67

324

人  数回　　答

合　　計

●林業振興施策について

①わかりやすかった

②どちらともいえない

③わかりにくかった

④無記入

30

142

66

86

324

人  数回　　答

合　　計

①わかりやすかった

②どちらともいえない

③わかりにくかった

④無記入

73

154

48

49

324

人  数回　　答

合　　計

●農業振興施策について

①わかりやすかった

②どちらともいえない

③わかりにくかった

④無記入

79

149

55

41

324

人  数回　　答

合　　計

●高齢者の
　交通対策について

●地産地消について

①わかりやすかった

②どちらともいえない

③わかりにくかった

④無記入

117

133

42

32

324

人  数回　　答

合　　計

①わかりやすかった

②どちらともいえない

③わかりにくかった

④無記入

98

124

67

35

324

人  数回　　答

合　　計

①評価は高い

②どちらともいえない

③評価は低い

④無記入

78

146

49

51

324

人  数回　　答

合　　計

●公契約条例について

議会報告会の評価について

報告内容について

①24.4%

②46.0%

③17.0%

④12.6%

①：22.5%

②：47.6%

③：14.8%

④15.1% ①：12.3%

②：50.0%

③：17.0%

④：20.7%

①：24.1%

②：45.1%

③：15.1%

④：15.7%

①：9.3%

②：43.8%
③：20.4%

④：26.5%

①：36.1%

②：41.0%

③：13.0%

④：9.9%

無記入：
19.1%

女性：
12.7%

男性：68.2%

①：30.2%

②：38.3%

③：20.7%

④：10.8%
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開
催
日
時
　
５
月
31
日

開
催
地
　
　
東
京
都

●
感
謝
状

　
評
議
員

　
　
　
　
堀
井
　
　
秀
昭

第
92
回

全
国
市
議
会
議
長
会
定
期
総
会

第
1
3
8
回

中
国
市
議
会
議
長
会
定
期
総
会

表
彰

本
市
市
議
会
議
員
が
次
の
と
お
り
表
彰
さ
れ
ま
し
た
。

開
催
日
時
　
４
月
26
日

開
催
地
　
島
根
県
松
江
市

●
議
員
特
別
表
彰

　
議
員
24
年
以
上

　
　
　
　
　
　
谷
口
　
　
隆
明

　
議
員
16
年
以
上

　
　
　
　
　
　
竹
内
　
　
光
義

●
議
員
普
通
表
彰

　
議
員
８
年
以
上

　
　
　
　
　
　
近
藤
　
　
久
子
　

代表挨拶（谷口議員）

議場での配席が変更となりました
６月定例会より、会派制度をより有効に活用するため、次のとおり会派ごとの配席に変更しました。

20番

門脇 俊照

大志の会

19番

赤木 忠德

大志の会

18番

谷口 隆明

日本共産党

17番

松浦 　昇

日本共産党

16番

堀井 秀昭

清政会

10番

吉方 明美

9番

宇江田豊彦

市民の会

8番

福山 権二

市民の会

12番

八谷 文策

きずな

13番

横路 政之

5番

坂本 義明

11番

林　 高正

きずな

4番

徳永 泰臣

きずな

3番

五島 　誠

きずな

15番

竹内 光義

清政会

14番

垣内 秀孝

清政会

7番

岡村 信吉

清政会

6番

田中 五郎

清政会 清政会

2番

近藤 久子

清政会

1番

政野 　太

清政会

質問席

傍　聴　席
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